

La asamblea del domingo en Alicante

Nuestro problema de Aguas

Hemos saludado a nuestro querido amigo el Diputado a Cortes por Cartagena, Don Angel Rizo.

—Sabemos, le hemos dicho, que ha asistido Vd. al acto celebrado en Alicante, y al que estaban invitadas, por la Diputación provincial alicantina, las representaciones de las provincias de Albacete, Murcia, Almería, Valencia y Castellón y deseáramos conocer las impresiones que Vd. traiga, sobre todo, referente a nuestro capital problema, el problema magno de Cartagena: El de las aguas de riego para el campo de Cartagena, y el de abastecimiento. O si lo quiere Vd. más claro, ¿qué le parecieron el proyecto de aguas de riego para el campo de Cartagena y la obra de abastecimiento de Cartagena y la zona del Taibilla?

—No; no se puede precisar tanto; sobre todo—nos ha dicho nuestro amigo—si tenemos un concepto elevado de la seriedad. Y no es porque precavido, guarde mis dudas. No las tengo, pero sólo puedo comprometerme a decir que yo para Cartagena, quiero lo mejor. ¿No es bastante?

—Mire Vd.,—sigue nuestro amigo el Sr. Rizo—, hay dos modos de plantear y resolver los problemas, aún dentro de una unidad de criterio, yendo de lo general a lo particular, o de lo particular a lo general.

Los pueblos, aunque se les juzgue egoístas, con un egoísmo muy natural, prefieren el segundo procedimiento, porque "su problema", así lo ven, les sienta de modo más vivo. No es de extrañar por consiguiente, máxime, si estimaban en vías de realización, que a un cambio de sistema se muestren recelosos; es decir, que de esperanza dos, cunda el desánimo y pierdan el optimismo.

—Bueno, ¿pero qué nos dice Vd. del acto de Alicante?

—Del acto de Alicante, habrá que hablar mucho. El señor Prieto, hace su política, nada reprochable. Yo, al menos, no se lo reprocho. El Ministerio de

Obras Públicas, se presta mucho a ello. Ha avalado una idea genial del ingeniero D. Manuel Lorenzo Pardo, brindando su apoyo desde el Ministerio o fuera del Ministerio a la realización de dicha idea, y ha solicitado el concurso de la opinión pública, su asistencia, para lo cual, habrá de extenderse por medio de actos, conferencias, publicación de folletos, etc., las ideas, el plan general de obras, expuesto por el señor Lorenzo Pardo, y desde el Ministerio, habrá de simplificar la remora de nuestra tradicional burocracia...

—Sí, he hablado varias veces con el señor Lorenzo Pardo, respecto a nuestros problemas, y claro está también lo hice en Alicante, y me ha asegurado que Cartagena, "toda la zona" del campo de Cartagena será regada a placer. En lo que se refiere al Taibilla, ha hablado de pequeñas rectificaciones. Mire Vd., me ha dicho; no sean Vds. como los de Huesca, que prefieren sardinas en Huesca, antes que salmón en Zaragoza.

—No nos puede Vd. decir nada más?

—No, como no sea, que vale la pena recogerse y estudiar lo que se propone. Tengo una gran confianza, en el señor Lorenzo Pardo, que va dejando huella imborrable por donde pasa. El señor Prieto, ha seguido en orden a las aportaciones técnicas, otro rumbo distinto que el señor Albornoz. Insisto que no conviene hablar a la ligera. ¿Mis impresiones dice Vd.? He escuchado un informe técnico, subordinado naturalmente a las fuentes del conocimiento, pero que parecía escrito por un poeta. Por los poetas, sin embargo se vuela.

No podemos arrancar ni una palabra más al señor Rizo, el que con su amena charla nos entretiene durante algún tiempo.

Por nuestra parte prometemos ocuparnos extensamente en el próximo número del acto que el domingo último se celebró en Alicante.

cal", y a última hora, se presentó en el salón una murga que nos deleitó con unas bonitas y sencillas piezas felizmente interpretadas; luciendo sus complementos un curioso juego de lámparas eléctricas en colores que, muy bien combinado su encendido durante la interpretación, hizo que el público les aplaudiese calurosamente.

Felicitemos a la comisión de festejos, que con tanto celo actúa, habiendo conseguido en estas noches de baile hacer del Centro Radical el sitio más delicioso del orbe.

EN EL PRINCIPAL

Los bailes celebrados en la noche de ayer por tarde y noche, en el lindo coliseo del Teatro Principal, por unos calificarlos de magníficos. Las Peñas Marraja y California, han obtenido nuevamente otro señalado triunfo y los seguíamos consiguiendo por la excelente organización que les dan y porque las gentiles mujeres cartageneras—con su presencia,—llenas de donaire dan un valor extraordinario.

Anoche se bailó durante varias horas y la juventud que alegraba con sus optimismos la agradable fiesta disfrutó de lo lindo.

Las parejas al bailar lo efectuaban con bastante dificultad, lo que dará una prueba de como se hallaba el salón.

Estas compitieron en gusto en los disfraces, los cuales abundaron.

Unos bailes más y otros tantos triunfos.

Elección de Miss Cartagena.
Esta noche en el teatro tendrá lugar el baile organizado por Marrajes y California para elegir a "Miss Cartagena".

Existe gran expectación ante el anuncio de este baile que promete ser un acontecimiento.

EN EL ATENEO

Esta cartagenerísima sociedad celebró anoche su primer baile de más caras, y como se esperaba, los artísticos salones, se vieron visitados por una distinguida concurrencia, donde el elemento femenino, puso la nota más alegre.

Hubo innumerables mujercitas que plélicas de belleza, hicieron que se deslizaran las horas entre risas y encantos.

Se obsequió a las señoras y señoritas con números de baile y canciones. Entre los próximos bailes, se darán los nombres de a quienes les ha correspondido.

Esta tarde se celebrará un baile infantil en el que se repartirán numerosos juguetes.

Los Radicales de La Unión y el homenaje al Sr. Lerroux

Los afiliados y simpatizantes, que deseen adherirse al homenaje nacional a don Alejandro Lerroux, por su gran discurso del Congreso de los Diputados, donde como siempre fué fiel intérprete del alma nacional; que espera una rápida rectificación en la gobernación del Estado, donde se gobierna en verdadero sentido republicano; por lo tanto, que deseen que estas personas sientan la gravedad del presente momento histórico, pasar por el Ateneo Radical a dejar tarjeta o firmar en los pliegos, puestos al efecto, donde de esa forma se manifiesta la verdadera adhesión del pueblo de La Unión, con el sentir y pensar del pueblo español representado por el ilustre republicano y gran estadista don Alejandro Lerroux.

Los pliegos serán recogidos el día 3 a las 12 para, que puedan ser enviados a Madrid, dicho día.

¡Unioneses! Todos a poner de manifiesto cual es el sentir unánime del pueblo.

¡Viva la República!
¡Viva el Pueblo!
¡Viva don Alejandro Lerroux!

EL REGRESO DE NUESTRA MURCIA

En el rápido de anoche regresó a la vecina capital la lindísima señorita Remedios Guzmán, "Mias Murcia", que tan grata impresión ha dejado en Madrid, y cuya hermosura tanto ha impresionado al jurado calificador.

El recibimiento tuvo carácter de gran acontecimiento. Tal era el enorme público que asistió a la estación y el entusiasmo despertado.

Entre el inmenso gentío figuraban representaciones de los Ayuntamientos de casi todos los pueblos de la provincia.

A la llegada del tren, el público prorrumpió en vivas y aplausos durante estas pruebas de afecto y admiración durante todo el trayecto que hay entre la estación y su domicilio.

Por la noche no pudo asistir a la fiesta celebrada en su honor, por hallarse indispueta.

Con motivo de las fiestas de Carnaval, y en atención al trabajo desplegado por los operarios que confeccionan nuestro periódico, a quienes correspondía haber descansado el día de hoy, la Dirección y Administración de REPUBLICA han acordado que este diario no se publique mañana. Lo que comunicamos a nuestros lectores, suscriptores y anunciantes.

LA CARRETERA DE LA PALMA

UNA GRAN VERGÜENZA

Constantemente leemos en la prensa quejas sobre el deplorable estado de la carretera de La Palma, y constantemente también sentimos la vergüenza de que propios y extraños se lamenten en términos justificadamente duros contra una entidad de la administración de la República; contra la Diputación provincial, que es la encargada de atender a la reparación de dicho camino.

Hemos podido comprobar personalmente lo razonable de estas quejas y lamentaciones. La carretera de La Palma se encuentra absolutamente intransitable; diariamente se registran por este motivo innumerables accidentes, ante la pasividad de la Diputación, a quien por lo visto, solo interesa acudir allí donde la influencia política de los actuales mangoneadores llama su atención.

Hemos visto como aquella entidad acordaba la construcción de caminos de necesidad discutible porque en la empresa intervenían personas influyentes en la actual situación política, y vemos indignados como para cosas de tanta urgencia como es la obligada reparación de esta carretera, la Diputación se muestra tacaña y hace oídos sordos ante las protestas que levanta esta injusticia.

La Diputación provincial debe urgentemente proceder a la construcción de un camino de tanto tránsito como es la carretera de La Palma. No puede darse un camino de tanta importancia que tiene a su alrededor un tanto debe hacerse eco de esta apremiante petición haciéndola valer allí donde, por lo visto, no tenemos quien defienda, con el calor y tesón necesarios, nuestros intereses locales.

Grandes Bailes de Carnaval

ORGANIZADOS POR LA COMISION DE FIESTAS DEL CIRCULO RADICAL, TENDRAN LUGAR HOY DIA 27 Y MAÑANA, 28, GRANDES BAILES DE CARNAVAL, Y LOS DIAS 5 Y 6, LOS DE PINATA, EN LOS SALONES DE DICHO CIRCULO, A LAS DIEZ DE LA NOCHE. LAS SEÑORITAS SERAN OBSEQUIADAS CON ESPLENDIDOS REGALOS

UNA CONFERENCIA

Sobre pedagogía social

En la Universidad Popular, centro de difusión cultural saturado de propositos renovadores, y en el que alienta tan calor de juventudes entusiastas, dió el sábado una bella conferencia Carmen Conde.

De todos son conocidas las cualidades literarias y pedagógicas de la conferenciante. Su lección "Sobre pedagogía social", llena de interés y humanidad, sedujo al numeroso auditorio.

Comienza diciendo que "el ideal del maestro moderno es la preparación del niño para recibir la instrucción: se coje el espíritu, se le trabaja delicadamente, y cuando acusa la temperatura propicia para que en él se deposite la semilla, el maestro instruye. La tierra que el labriego remueve adquiere homogeneidad y temperatura. Quieta, está más fría, heterogénea; trabajada, es ya apta para recoger la semilla; contiene calor que no palse al germen de vida; y todas las partículas están reunidas, como abrazadas para empujar a vivir a la promesa que les cae de manos del que siembra."

"Es muy difícil definir en que serie de ensayos consiste la verdadera preparación del niño, porque varían según el educador. Es verdad que hay un programa oficial de materias de instrucción; una literatura copiosa que indica durante la carrera del Magisterio "cómo" ha de hacerse el citado trabajo; pero es cada maestro el que realiza su método, el que aplica un método acreditado. Y esto, no ante todos los niños, sino ante "cada" niño; porque la sensibilidad humana puede estudiarse en grandes grupos; como cosa ya efectuada, y aún estando efectuada, sufrimos errores de apreciación; pero la sensibilidad infantil, que es cosa fluctuante no podemos sujetarla a un método general. Graves dificultades, según vemos, las que ha de resolver el maestro consciente."

Aboga por la escuela única, crítica donde han de fundirse las nuevas generaciones para hacer una sociedad más perfecta y pura; borrando, ya en su albor, esa odiosa diferencia de castas entre la de los niños ricos y la de los niños pobres. Para todos igual amor.

Habla de las diferencias entre educación e instrucción haciendo magníficas disertaciones.

"Cerca de la escuela, a su alrededor, está la masa indisciplinada. Los adultos ignorantes que destruyen en muchas ocasiones la labor del maestro.

Ir a ellos es más difícil de lo que parece. A las masas se puede ir con confianza, cuando se esgrime la antorcha de una revolución violenta y rápida. La luz persistente, aunque no deslumbradora, de la cultura agena a todos sectores políticos determinado a ir a poseer a seres. La ignorancia hace ídolos de los que chillan contra cualquier tópico alardeando de poseer el máximo secreto de la ciencia social, y no se acerca a los que creen que es imprescindible "saber", para afirmar o negar una cosa. Y "saber", no de una ciencia determinada, sino de todas las posibles; porque a mayor cantidad de conocimientos responde una base más sólida de argumentación a favor ó en contra de una idea.

¿Cómo valernos para coger la atención de los que no vienen a nosotros espontáneamente, entretenidos como están por charlas agresivas sin ninguna substancia educacional? Yendo resueltamente a ellos, sí; aunque nos opongan su frialdad, porque no conocen nuestra intención. Hablándoles, poniendo libros en sus manos... Labor lenta, pero eficaz. Se sentirá el hombre buscado, requerido con afán urgente:

—Soy yo así de importante, que sin mí no puede desenvolverse la sociedad?

—Sí; sin ti nada puede moverse. Ni tú mismo."

Entonces el hombre sonreirá y se alzará."

(o)

TELEFONO DE REPUBLICA, 1454

BAILES

EN EL CIRCULO RADICAL

Un baile rotundo, constituyó el baile celebrado anoche en el centro Radical. El amplio salón se hallaba artísticamente adornado, y avalado con la presencia de numerosas cartageneras que con sus risas llenaban de optimismo el recinto donde se celebra ba fiesta tan agradable.

Hubo bastantes disfraces que llamaron la atención por su originalidad y mujercitas con magníficos trajes de salón, de noche, que aunado a sus bellezas naturales hacían que el nombre de Terpiscore fuese pronunciado con extraordinario regocijo y hasta a veces con respeto por si determinaba dar por terminado el baile, este baile de anoche, que superó a cuantos se llevan celebrados y es que no hay atractivo mayor para que el triunfo sea una realidad, con todos los honores, que nuestras gentilísimas paisanas pongan interés por conseguirlo.

Este, duró hasta avanzada hora de la madrugada y es que se estaba tan bien en el radical, que los momentos pasaban dentro de una extraordinaria placidez.

El diputado don Angel Rizo asistió al baile, y como siempre, las muestras de simpatía hacia este hombre, se sucedieron.

Amenizó el baile la orquestina "Radi